

SPD, CDU, B. 90/ Die Grünen FDP, ÖDP im Ortsbeirat Mainz-Laubenheim

Gemeinsamer Antrag zur Ortsbeiratssitzung am 25. März 2022

Anbringung einer Informationstafel an der ehemaligen Villa des Musikverlags Schott in Mainz-Laubenheim

Der Ortsbeirat möge beschließen:

die Verwaltung wird gebeten, an der ehemaligen Schottschen Villa in Laubenheim zur Erinnerung an Richard Wagner und anderer namhafter Komponisten eine Informationstafel anbringen zu lassen.

Die Verwaltung wird in diesem Zusammenhang des Weiteren gebeten zu prüfen und zu berichten, welche Möglichkeiten es außerhalb des städtischen Haushaltes zur finanziellen Förderung des Projektes gibt.

Begründung:

Die ehemalige Schottsche Villa in der Hans-Zöller-Straße war Landsitz des Mainzer Musikverlegers Franz Schott. Dieser Landsitz diente als Treffpunkt zeitgenössischer Komponisten (z.B. Richard Wagner, Franz List und Engelbert Humperdinck). Franz Schott gelang es die Zusammenarbeit mit Richard Wagner fest zu etablieren und dadurch einen Meilenstein in der Firmengeschichte zu setzen. Die Vertonung der „Wesendonckschen–Gedichte“ von Richard Wagner wurde in Mainz Laubenheim uraufgeführt. Es liegt nahe, dass viele andere Werke namhafter Komponisten in Laubenheim ihren Ursprung hatten

Dieser Antrag wurde in der Ortsbeiratssitzung vom 7.6.2013 in ähnlicher Form von der SPD erstmals gestellt. Der 200. Geburtstag des Komponisten mit Weltgeltung erschien als ein geeigneter Anlass für die Anbringung der genannten Informationstafel.

Da im Haushalt der Stadt Mainz keine Mittel für die Umsetzung des Antrags zur Verfügung standen, sollte die Hinweistafel durch Spenden finanziert werden. Leider wollte der Musikverlag Schott sich nicht an den Kosten (damals 1200 Euro) beteiligen. So konnte das Projekt aus finanziellen Gründen nicht umgesetzt werden.

Für Laubenheim und für die Stadt Mainz ist es musikhistorisch unerlässlich auf das Wirken von Richard Wagner in unserem Ortsteil hinzuweisen. Es sollen nun neue Wege gefunden werden diesen Antrag umzusetzen. Die 1250 Jahrfeier von Laubenheim im nächsten Jahr bietet eine gute Gelegenheit die gewünschte Informationstafel einzuweihen.

Für die SPD

Wolfgang Stampf

Für die CDU

Norbert Riffel

Für B 90/Grünen

Gabriele Müller

Für die FDP

Dr. Christian Hecht

Für die ÖDP

Ulrich Frings